Lcdo. José Tous Soto, c/o Juan Cortada, 621 West End Ave., New York City.

Estimado amigo:

Le supongo a estas horas sano, salvo y en concurso con Todd, preparados para dar la batalla final, y espero que Uds. habrán de tener un éxito completo. Es hora ya que la suerte nos sea propicia, siquiera sea por aquel proverbio latino que dice: "Labor omnia vincet".

Al dia siguiente de su marcha, empezaren los comentarios, y había que oir lo que nuestros amigos, los unionistas,
decian de nosotros. El que menos, nos acusaba de delatores
y que era Ud. el encargado de ir a Washington con todos los
proyectos de ley a preparar el ánimo del Gobernador, en contra del Partido Unión, y a pedir que se le diera a la máquina
hacía atrás, de modo que los republicanos pudiéramos gozar de
los cheques. Parece imposible que esta gente todo lo reduzca al estómago.

Por los periódicos que le hemos edviado a Todd, podrá Ud. enterarse de la despedida de Vager / de las pombos que le ha dedicade "La Democracia" y "El Progress", pero Mr. Sweet, desde "El Tiempe", en editorial que le recomiendo, le ha puesto los puntos sobre las fes, y el amigo Hull se presentó en esta redacción a dar explicaciones acerca de su actitud, disciendones que el no quería pelear con el Partido Republicano.

dor, e invitan para ese banquete a Martzell, Sánchez Morales, Domenech, Mestre y Dexter, y adjunte le envío el recorte de la lista que publica hoy "La Democracia", de los que se han subscrito para atender al mismo; así como los comentarios que se bre el particular hace Mr. Sweet, que estan muy sabrosos.

El amigo Feliú estaba en Coamo y llegó ayer, Le he citado para hablar con él y me ha ofrecido venir esta tarde a verme, pues me he enterado de que él pensaba concurrir al banquete, y yo he de llamarle la atención de que hoy él esta actuando en calidad de fefe del Partido y eso caería muy mai

Lodo. J. T. S .- 2

en el pueblo republicano, que está protestando de que Sanchez Morales y Domenech hayan firmado la invitación, aún cuando yo he tratado de defenderlos, diciendo que ellos son, el uno Presidente del Banco Comercial y el otro General Manager de la San Juan Light, y desde luego, giraban en un circulo distinto a nosotros y que ninguno de ellos pertenecía al Comitó Territorial ni a la Dirección del Partido. Con todo esto hay mal de fondo en contra de ellos.

Antes de escribirie, he preguntado a su familia en Santurce si había novedad, y con gran satisfacción debe manifestarle, que todos estan bien y muy contentos, porque su hermana se operó y ha salido muy bien de la operación, por lo cual yo tambien le felicito, pues tenía la pena de que Ud. per cumplir con su deber, pudiera resultar cualquier accidente desgraciado y encontrarse Ud. ausente de su país, pero a Dios gracia, parace que nos sopla la suerte de buena.

En el orden político, no hay nada de particular, sino que los unionistas estan muybcallados, no se habla de independencia y hasta el mismo Alegría parace que se ha sometido ante el temor de perder la confianza dei nuevo Gobernador; pero Cesar Gonzalez y Font, en unión del Dr. Salzar, han provocado una Asamblea con delegados de toda la isla, para celebrarse en el teatro el día 5 de Junio, y constituir el Partido Nacionalista. Los unionistas estan haciendo esfuerzos para evitar que la Asamblea tenga éxito y ridiculizán a Cesar y quieren quitarle la importancia a la reunión. Alla veremos en que para todo esto. Pero de cualquier modo, es un hueso que se le ha atravezado a la Unión.

En lo legiciativo, la comisión permanente que se nombró, aún no se ha reunido, y según me dijo el amigo Dr. Ross, le evó decir a Hermhadez López que ellos se reunirían el 30 para mesolver lo más urgente. No se lo que hay de verdad en esto, pero según me dijo ayer Iglesias, tuvo esas mismas noticias del senador Tizol, lo que demuestra que hay algo de verdad en esos rumores.

"La Correspondencia" publicó un artículo recomendando la candidatura de Córdova Dávila para Juez de la Corte

Pero que volverían a poner e en receso los trabajos hasta Septiembre.

Mayo 18, 1921.

ncd0. J. T. S.-3

Suprema, y se dice que trabajarán en este sentido con objeto de si consiguen el puesto nombrar a une nuevo comisionado, en que el pueblo unionista tenga mas confianza, pues parece que la actividad y talento político que ha demostrado Todd, ha acabado con el peco prestigio que tenía, como Comisionado.

No se olvide de cablegrafiar todo lo que sepa y pueda der de importancia para publicarlo.

Sin motivo para más y con recuerdos de todos, se despide su viejo amigo,

JCB

JCB/MP

SENADO DE PUERTO RICO

DIRIJASE TODA COMUNICACION
OFICIAL AL
SECRETARIO DEL SENADO

San Juan, P. R., Mayo 18, 1921.

Sr. Roberto H. Todd, Congress Hall Hotel, Room 318, Washington, D. C.

Estimado amigo:

No habiendo nada de particular, de te incluyo como de la carta que con esta fecha le envio al Lodo.

Tous Soto, para que te pongas al corriente de lo que en ella le digo.

Con recuerdos de todos, sabe te aprecia tu amigo,

J. C Barbay

JCB/MP